

## Producción y exportación de Pemex, en caída libre (El Financiero 22/05/09)

Producción y exportación de Pemex, en caída libre (El Financiero 22/05/09) Esther Arzate Viernes, 22 de mayo de 2009 Las ventas al extranjero están en niveles de 1995. México colocó en el exterior 1.2 mdb diarios. Bajan ingresos 60.4% anual en enero-abril. - Caen 60% ingresos por exportaciones de crudo Los ingresos de Petróleos Mexicanos (Pemex) por la exportación de crudo siguen en picada. En los primeros cuatro meses de este año se desplomaron 60.4 por ciento, al pasar de 15 mil 543 millones de dólares en enero-abril de 2008 a seis mil 142 millones en igual periodo de 2009. El efecto negativo en el valor de las ventas al extranjero, que en volumen promedió un millón 254 mil barriles diarios, el menor desde 1995, se debió principalmente a la caída en el precio del petróleo, ya que en el primer cuatrimestre de 2009 el barril se fijó en 40.8 dólares, cifra 52.8 por ciento inferior a los 86.5 dólares que registró en el mismo periodo del año anterior. La buena noticia para las finanzas de Pemex es que ante la baja en el precio internacional del petróleo también disminuyó el monto que destinó a importar gasolinas, al resultar de dos mil 145 millones de dólares, 50.3 por ciento menos que el monto erogado a ese concepto de enero a abril del año previo, cuando fue de cuatro mil 318 millones de dólares. Además de la baja en el precio, influyó el volumen de gasolinas que se compraron en el extranjero, que se ubicó en 302 mil 700 barriles diarios, 4.6 por ciento inferior al reportado en el mismo periodo de 2008. Las ventas de gasolinas automotrices en el país se situaron en 780 mil 200 barriles diarios. En los indicadores petroleros correspondientes a abril, la paraestatal indica que la producción de petróleo en los primeros cuatro meses del año promedió dos millones 661 mil barriles diarios, menor en 6.9 por ciento respecto al mismo lapso de 2008. Es la menor plataforma desde 1993. KMZ y Cantarell El activo integral Ku-Maloob-Zaap (KMZ) alcanzó una producción promedio diaria de 801 mil barriles, que lo confirma como el principal productor de petróleo crudo del país, en sustitución de Cantarell, el yacimiento que desde la década de los ochenta era el principal campo y el más grande de América Latina. La producción del activo integral Cantarell se ubicó en un promedio diario de 769 mil barriles en el primer cuatrimestre del presente año. Sin embargo, en 2004 ese yacimiento alcanzó su máximo nivel de producción con dos millones de barriles de petróleo al día. Ahora la producción conjunta de KMZ y Cantarell sumó un millón 570 mil barriles diarios, volumen que representa 59 por ciento de la extracción total. En lo que se refiere a refinación, Pemex elaboró en las seis plantas refinadoras del sistema nacional un promedio de un millón 558 mil 200 barriles por día de productos como gasolinas, diesel, combustóleo y otros, volumen 2.4 por ciento mayor al registrado de enero a abril del año anterior. El volumen de ventas de estos petrolíferos en el mercado nacional fue de un millón 744 mil 500 barriles diarios, en promedio, con un valor de 149 mil 756 millones de pesos. La importación de combustibles disminuyó 9.7 por ciento, al pasar de 500 mil 600 barriles diarios en el primer cuatrimestre de 2008 a 452 mil 200 barriles al día en igual lapso del año en curso. Por otra parte, la producción promedio de gas natural se ubicó en siete mil cuatro millones de pies cúbicos diarios, como resultado de mayores volúmenes de gas asociado al crudo aportado por las regiones marinas. En los cuatro meses de referencia se elaboraron cuatro millones 157 mil toneladas de petroquímicos, de las cuales un millón 341 mil 300 se vendieron en el país, con un valor de siete mil 88 millones de pesos.